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文：友聲編輯部

人生豐盛的饗宴

校友會的活動，被譽為人生豐富的饗宴。要參加的請舉手！(2010年交
大校友會上海世博參觀團，六部巴士集合時，井然有序！)

交大校友會參觀上海世界

博覽會參觀團，浩浩蕩蕩

地在9月18日出發，中秋
節前夕回到台灣。校友會

不但為校友們提供了平安

愉快之旅，更讓交大人的

情誼，再一次深入交流，

留下難忘的回憶，可謂一

場，人生豐盛的饗宴。

交大校友總會主辦的上海

世博參觀團出發前，我們看

著校友會執行長陳俊秀學長

(以下簡稱：執行長)四方奔

走，不敢吵他。直到參觀團

回台灣，我們才特別請他跟

我們談談，籌備這個超大型

的團，背後的經過與挑戰。

陳執行長說，「去年跟

EMBA的學長 Daniel、鍾元

水、李文亮等學長聊天，談

起今年辦個世博行的 Idea，

我覺得很好。直到在校友會

理監事會中做了報告，宣明

智理事長大表支持後，我們
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就以校友會宣明智會長做號

召，心想會有非常多人來參

與。」

果真，這次有將近一百家

公司的老闆、高階主管及眷

屬，共 206人參加。

友聲：「當初有預期到

人數會這麼多嗎」？

執行長：「我們也沒有預期

那麼多，可是我們知道，以

宣明智會長的號召力，以及

交大校友們的向心力，參加

人數應該也不會太少。事實

上我們還婉拒了很多人」。

「校友會一開始籌劃世博

團時，本來想要跟長榮或華

航包機，但因為航權的關

係，包機想法沒有實現。我

們只好先訂機位，向長榮及

華航兩家航空公司，訂了兩

個班次，幸好我們訂位訂得

早」。

友聲：「這麼大的團，

規劃階段面臨多少挑

戰」？

執行長：「舉個例子，到底

應該什麼時候出發？我們

想，5月開展，6月去剛開始

應該人多。7、8月暑假，10

月又是中國的十一長假，而

展覽到 10月底，預料結束前

人潮也多，所以我們就選定9

月出發」。

「今年三月，上海交大副

校長徐飛來訪，我也把出發

時間，拿出來跟他討論。徐

飛學長表示，九月剛開學

時，學校很忙，若團員到上

海交大參觀，他怕招呼不過

來。所以我們當天就敲定，

就在9月18日禮拜六出發，9

月 22日回來。後來才知道 9/

22是中秋節，所以，團員們

還可以回來過中秋夜。這是

第一點」。

「第二點我們想，中秋的

時候溫度比起暑假，相對來

講沒有那麼高。可是現在這

一次還是很高。他們說大概

34∼ 35度，蠻熱的」。

「更好玩的是，因為中秋

節，所以票就很難拿，幸好

我們準備得早」。

友聲：「很多人去看世

博都大排長龍，此行團

員能夠順利參觀台灣館

及中國館，過程很不容

易吧？！」

執行長：「外貿協會趙永全

祕書長跟邰中和學長說，他

們可以協助安排台灣館的參

觀。但後來發現，我們兩百

多人一次參觀很麻煩，台灣

館一次只能容納四十個人，

所以在安排參觀時就是很大

的挑戰。台灣館很幫忙，讓

我們每半個小時一批，得以

全數入內參觀。我們剛好六

部遊覽車，所以以車為單

位，逐一進去參觀」。
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友聲：「那中國館呢？

中國館的參觀大排長

龍，我們兩百多個人怎

麼辦？」

執行長：「安排參觀中國館

確實是非常大的挑戰。中國

館有了新規定，要求凡超過

30個人的團，都必須經過市

長以上層級審批，我們九月

初才知道這件事情」，「我們

感謝台灣館的同仁及外貿協

會同仁的協助，他們已經盡

了全力，我們非常非常感

激。」

友聲：「9月 18日就要
出發了，那不是很緊

張？」

執行長：「我們這個過程裡

面總共請了好多人幫忙，包

括台灣館及外貿協會、陸委

會、還有曾任福建省省長，

現任全國政協常委，也是港

澳台僑委會的副主任陳明義

學長」。

「宣明智理事長也引介曾

任交大籃球教練的宋濤幫

忙，過去我們交大籃球比賽

經常輸，宋教練來了以後就

經常嬴。另外，還有上海交

大的台辦姚奕幫忙」。

「我們上海交大校友會會

長蔡豐賜學長，計算與控制

工程系 63級，曾任神達集團

總裁，現任神基科技董事

長。神達集團剛好是世博會

的贊助者，跟上海市政府的

世博局有溝通管道，透過蔡

豐賜學長及我們上海交大執

行長葉迺元(68級電物)學長協

助，就請到了上海市政府世

博局的朱寧小姐來協助」。

「我們 9月 18日要出發，

但到了9月10日，我們還沒有

辦法確定要把200多人拆成幾

批次參觀中國館。9月14日，

我們接獲通知說，應該可以

參觀了，但可能要分成四

組。 9月 17日，要出門的時

候，我們才接到通知，我們

可以一次200個人同時進入中

國館。」

「眼見出發在即，但參觀

中國館的不確定性還很高，

還好最後，靠著大家的幫

忙，我們得以順利參觀中國

館」。

「我要感謝一大群人的幫

忙，我們才有這一次平安愉

快又順利的世博之旅」。

「對葉迺元學長、朱寧小

姐、蔡豐賜學長、上海校友

會台辦姚奕、宋濤教練、陳

明義學長、福建省省委辦公

廳祕書陳戈、外貿協會葉明

水總館長、外貿協會趙永全

祕書長，陸委會副主委高

長，還有外貿協會許多同仁

的協助，我們充滿感恩」。

「我也要感謝交大這一群

學長，共同參與這一次活

動。像我們前任理事長邱羅

火學長帶著一家人，總共八

位。羅瑞祥學長一家四口、

林坤禧學長伉儷、朱順一學

長伉儷、邱英雄學長伉儷、

汪秉龍學長、葛長林學長伉

儷、許金榮學長伉儷、李能

松學長伉儷，還有邰中和學

長也非常賣力.......，對這

些總是支持著校友會的學長

們，我怎麼也感謝不完，他

們的參與，讓這一次的活動

能夠很順利。 84歲的陳豫學

長，在參觀徐匯校區的時

候，我們還看到他 60多年前

住的宿舍，這是很感動的事

情」。

「我們也一定要感謝安排

的旅行社美最時旅行社Sandy

的團隊一切費心安排，我們

非常感激」。


